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Résumés

Résumé

Cette analyse de type longitudinale expérimentale vise à retrouver les Acadiennes de la paroisse civile de Dundas, au sud-est du Nouveau-Brunswick dans la région de Kent, et à identifier leurs déplacements tout au long de leur vie afin de mieux comprendre les migrations effectuées par les femmes à l’époque de l’industrialisation. Une reconstitution des parcours de vie de quatre échantillons d’Acadiennes entre 1871 et 1921 est effectuée à partir d’une variété de sources historiques incluant des actes de mariage, des registres de baptême ainsi que les recensements canadiens et américains. Les résultats témoignent de l’ampleur de l’émigration aux États-Unis, mais également de la mobilité locale, régionale et interprovinciale. L’importance du réseau familial était primordiale. D’ailleurs, une proportion considérable des femmes sont restées sédentaires toute leur vie et il y a également une mobilité de retour à la campagne. Cette analyse préliminaire témoigne du potentiel d’utiliser les archives pour analyser la mobilité des femmes avant le mariage, dans le contexte d’une émigration familiale, et aussi après le décès de leurs conjoints. En fin de compte, une analyse approfondie des expériences des Acadiennes apporte beaucoup de nuances à notre compréhension des tendances migratoires et de la notion d’exode rural en Acadie du Nouveau-Brunswick à cette époque.


Mots-clés :

	Histoire des femmes, 
	mobilité, 
	migration, 
	reconstitution familiale, 
	Acadie



Abstract

This experimental longitudinal analysis focuses on Acadian women originating in the civil parish of Dundas, part of the region of Kent in southeastern New Brunswick, and their movements throughout their lives in order to better understand mobility and migration during the period of industrialization. This reconstitution of the life course of four samples of Acadian women between 1871 and 1921 uses a variety of historical sources, including marriage records, baptismal registers, and Canadian and American censuses. The results confirm the importance of emigration trends to the United States, but also of local, regional, and interprovincial movements. The family social network proved to be of fundamental importance. In addition, a significant proportion of the women stayed put throughout their lives, and we also observed some return migration to Dundas communities. This preliminary analysis underscores the potential to use archives to analyze female mobility before marriage, as part of family migration, and after the passing of their spouses. In the end, a deeper consideration of the experiences of Acadian women adds considerable nuance to our understanding of migration patterns and the idea of rural exodus in Acadie of New Brunswick during this time.
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